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Inicio y presentación

Siendo las 9:05 am, con la presencia de 10 representantes de Universidades, se dio
comienzo a la  XI reunión de Asamblea.

Sergio Cimbaro, coordinador ejecutivo de IDERA y presidente del Instituto Geográfico
Nacional, brinda unas palabras de bienvenida, comenta sobre las temáticas a tratar en la
reunión y se da comienzo a la presentación por parte de cada una de las jurisdicciones.

1. Presentaciones de cada jurisdicción y estado de situación de las IDE

Luis Reynoso - Universidad Nacional del Comahue (UNCO)

Comenta que en la UNCO se ha estado trabajando mucho en información geoespacial y
recientemente se comenzó con la publicación de geoservicios. Cuentan con un nodo
IDE y se está trabajando junto a la Secretaría de Planeamiento y Desarrollo
Institucional, lo cual es muy positivo y ayuda a la implementación del nodo IDE sobre
todo con la publicación de datos académicos.
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Se comentó la realización del visor Mapa de Unidad Académica. Se generaron
geoservicios de oferta académica, grupos de extensión, unidades académicas y
proyectos de extensión. Resta instalar un catálogo de metadatos (geonetwork) para
generar los metadatos de los geoservicios publicados. Comenta que fue muy positiva la
difusión del visor por parte de los decanos de universidades. Se piensa generar un
modelo 3D del campus de la UNCO y para 2023 se espera tener un mapa de aulas.
Comenta las dificultades de hacer llegar la temática a la secretaría

https://opendata.fi.uncoma.edu.ar/MapaWebUNCOma.html

Por último, menciona que la universidad está por lanzar una especialización en ciencia
de datos, relacionada con información geográfica.

Mariana Gasparotto - Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF)

En los últimos años se logró dictar un seminario opcional sobre IDE para la licenciatura
en SIG, con el nuevo plan de estudios es hoy una materia obligatoria para la
licenciatura. Se están generando espacios de práctica específicos sobre IDE que ofrecen
contenidos actualizados en función de los avances que se dan con los años.
El desarrollo de la IDE está por el momento sin avances ya que estaba en manos de
Malena Libman. Se espera, a partir de la instalación de ciertos softwares dedicados a la
carrera, avanzar con el desarrollo de la IDE y destinar fondos por parte de la
Universidad a tal fin .
También se está estimulando la realización de tesis sobre temas que puedan ser de
utilidad para IDERA.

Edgardo Monteros - Universidad de Buenos Aires (UBA)

Menciona que están trabajando con un grupo de estudiantes de Informática en el armado
de un nodo IDE para los departamentos de Agrimensura y Transporte; como proyecto
final en el caso de Agrimensura y como un trabajo para Transporte.
Esperan publicar distintos trabajos de tesis en el nodo.
Los cambios que ha habido en la Dirección de Informática, dificultan la implementación
del nodo IDE. Están buscando por diversos frentes equipo tecnológico para la
implementación de estos nodos.
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Alejandra Geraldi - Universidad Nacional del Sur

Menciona la presentación de la IDE en las Jornadas de Córdoba. Se está trabajando en
conformar un grupo de trabajo específico para la IDE. El nodo está bastante avanzado
pero se requiere apoyo para que siga creciendo. En este sentido, se propone trabajar con
grupos de Universidades o rectores de Universidades en busca de apoyo.
Comenta sobre trabajos de campo y datos generados por la universidad los cuales no
están siendo publicados, a lo que se plantea que IDERA sea el nexo entre los
organismos que deben publicar esa información y las universidades. Se propone
incorporar este tema al plan estratégico.
Sobre el tipo de información que debe contener un nodo IDE de universidades se
concluye que tanto la información institucional, (asociada a las unidades académicas,
rectores, aulas etc) como la información temática, (asociada a la gestión de problemas
territoriales, etc) es información relevante  a ser publicada por la IDE.
Por último, respecto de la reunión pactada con el CIN (Consejo Interuniversitario
Nacional), Sergio se compromete a concretar dicha reunión.

Juan Pablo Bossa - Universidad de La Pampa

Cuentan con una IDE constituida a través del Instituto de Geografía de la universidad,
actualmente en proceso de desarrollo tanto de la IDE como del equipo de trabajo.
Atravesaron un cambio de dirección dentro del instituto. Actualmente están trabajando
en la actualización de softwares y compra de nueva infraestructura y están tratando de
conformar un grupo sólido de trabajo.
Comenta que quieren sumar trabajos de investigación de otras disciplinas a la IDE.
Planteó la importancia de la articulación entre universidades y municipios.

Alejandra Fernández - Universidad Autónoma de Entre Ríos

Envió mensaje al chat de la reunión:
Menciona que están trabajando para armar el nodo en la universidad, hay algunos
avances en la sede de Diamante. Desde la sede de Concepción están trabajando para
producir la información geoespacial académica en diferentes proyectos de extensión,
formando a los alumnos en estos espacios, ya que no existe en su sede, formación en
estas especialidades. Algunos de los proyectos están publicados en el nodo provincial:
https://www.entrerios.gov.ar/ideer/index.php?codigo=88&codppal=79
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También están preparando capacitaciones para fomentar esos grupos de trabajo desde la
carrera de Geografía y ayudando también a los alumnos en sus tesis sobre éstas
temáticas.

Marcela Montivero - Universidad de Catamarca

Comenta que aún no han logrado conformar un nodo IDE, asimismo continúan con el
dictado de la cátedra sobre IDE como materia y buscan generar una diplomatura en
IDE.

Se han vinculado con la Secretaría de Planificación para evaluar la información de la
IDECAT. Y se está trabajando junto con la secretaría en conformar una diplomatura en
IDE, con el objetivo de generar recursos humanos y fortalecer las distintas
administraciones que generan datos espaciales.

Menciona que uno de los inconvenientes al momento de avanzar es la poca capacitación
de la gente en materia IDE, por lo que propone sensibilizar a la comunidad y a los
funcionarios sobre la importancia de las IDE.

2. Elección de representantes en sala paralela

Debido a la baja participación de representantes se decide convocar a una nueva reunión
el día miércoles 24 de agosto a las 9:00 hs para resolver la elección de representante.

Se mencionó la necesidad de efectuar otro tipo de comunicación (uno a uno) con los
representantes, haciendo hincapié en que se necesita la participación de todos.
Se sugirió como lema de comunicación : “Sigamos fortaleciendo la participación de las
universidades en IDERA a partir de esta convocatoria y la elección de representantes”

Se compartirá un documento con las conclusiones entre las universidades y el texto para
la comunicación de la nueva reunión.

3. Propuestas

● Se acuerda la adaptación del Plan Estratégico al IGIF.
● Fomentar que más universidades publiquen datos y geoservicios en IDERA.
● Trabajar en la calidad de los datos, existen proyectos de capacitación.
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● Se propone también generar una instancia dentro de IDERA que permita reunir

experiencias.
● Seguir trabajando con los Datos Básicos y Fundamentales para las universidades

y cuales son los datos de publicación prioritarios.
● Compilar las instancias de capacitación, ofertas que surjan de las diferentes

universidades.
● Motivar la adopción de los perfiles de metadatos.
● Integrar los metadatos de los datos que publican las universidades al catálogo de

metadatos de IDERA.
● Facilitar asociaciones para contribuir a la calidad del dato y abordar el dato de

una manera más integral (posibilidad de comunicarse con los productores del
dato).
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Anexo participantes Asamblea

Universidades

Universidad Nacional de La Pampa Juan Pablo Bossa

Universidad de Buenos Aires Edgardo Monteros

Universidad Nacional de Tres de Febrero Mariana Gasparotto

Universidad Nacional del Comahue Luis Reynoso

Universidad Nacional del Sur Alejandra Geraldi

Universidad Nacional de Catamarca Marcela Montivero

Universidad Autónoma de Entre Ríos Alejandra Fernandez

Universidad Nacional de Mar del Plata Mónica Tomas

Universidad Nacional de General Sarmiento Nicolas Caloni

Universidad Nacional de Catamarca Marcela Montivero
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Inicio y presentación

Siendo las 9:05 am, con la presencia de 8 representantes de Universidades, se dio
comienzo a la  XI reunión de Asamblea.

1. Presentaciones de cada jurisdicción y estado de situación de las IDE

Laura Balparda - Universidad Nacional de Rosario

La universidad adhirió a IDERA a través de su representante Cristina Pacino, quien ha
designado a Laura Balparda.
Dentro de las carreras de la universidad cuentan con un Posgrado de Especialización en
IDE.

Con respecto al nodo IDE su desarrollo comenzó el año pasado, específicamente para el
sector frutihortícola, se espera que el nodo lo puedan ir desarrollando estudiantes de
nivel avanzado. En este sentido se generó un espacio para que los estudiantes que han
terminado la cursada de la carrera puedan colaborar. Su desarrollo se encuentra a cargo
del profesor Ramiro Mata, siguiendo las pautas de IDERA. Cuentan con servicios
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WMS, WFS y se desea instalar Mapstore para la implementación de un visor de mapas.
Se está trabajando en la parte institucional del nodo.

2. Propuestas formuladas en la reunión del 19/08

A continuación se mencionan las conclusiones de la reunión anterior y se procede con la
elección de representantes en sala paralela.

3. Elección de representantes en sala paralela

Titulares
Laura Rita Balparda - Universidad Nacional de Rosario

Suplentes
Marcela Montivero - Universidad Nacional de Catamarca
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Anexo participantes Asamblea

Universidades

Universidad de Buenos Aires Edgardo Monteros

Universidad Nacional de Tres de Febrero Mariana Gasparotto

Universidad Nacional del Comahue Luis Reynoso

Universidad Nacional del Sur Alejandra Geraldi

Universidad Nacional de Catamarca Marcela Montivero

Universidad Autónoma de Entre Ríos Alejandra Fernandez

Universidad Nacional de Rosario Laura Balparda

Universidad Nacional de Chilecito Patricia Figueroa
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